

Cogrid provincial y comunal abordaron crítica situación de incendios forestales en Angol y Malleco

Autoridades coordinaron acciones ante incendios de gran magnitud que afectan a la provincia, mientras CONAF confirmó más de 900 hectáreas comprometidas en el siniestro de Alboyanco.

Neimar Claret Andrade

Ante la compleja situación generada por los incendios forestales que afectan a la provincia de Malleco, se realizaron, durante la mañana de ayer martes 20 de enero, sesiones del Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) a nivel provincial y comunal en Angol, con el objetivo de coordinar acciones y reforzar el despliegue de recursos en los sectores más comprometidos.

El jefe provincial de Corporación Nacional Forestal (Conaf) en Malleco, Jorge Salvo, informó que actualmente se trabaja en cinco incendios activos en la provincia, tres de ellos de gran magnitud, con más de 200 hectáreas afectadas cada uno. En el caso de Angol, precisó que el incendio presenta un comportamiento extremo y mantiene una afectación preliminar cercana a las 900 hectáreas, lo que ha obligado a un inten-

so trabajo técnico y operativo.

Salvo explicó que las altas temperaturas, el viento y la simultaneidad de incendios han dificultado las labores de control, aunque la disminución térmica nocturna y el aumento de la humedad registrados durante la noche del lunes 19 de enero, permitieron una baja en la intensidad del fuego durante la mañana del martes, lo que dio un respiro a los equipos de emergencia. Asimismo, confirmó el trabajo conjunto con Bomberos y el apoyo de brigadas privadas en sectores específicos.

Alertas y evacuaciones

Por su parte, el encargado provincial de Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres en Malleco, Juan Pablo Figueroa Barreaux, detalló que en la provincia se han emitido ocho alertas SAE por incendios forestales, varias de ellas de carácter preventivo y otras destinadas a evacuar sectores ante riesgo inminente para viviendas, especialmente en comunas como Purén, Angol y Collipulli.



Indicó que, hasta el momento, no se registran viviendas habitadas sinietradas en la Colonia Manuel Rodríguez, aunque sí se habría visto afectada una estructura abandonada. Además, informó que, en coordinación con Conaf y el Ejército de Chile, se desplegaron brigadas forestales militares en apoyo al combate de incendios en distintos sectores de la provincia.

Figueroa agregó que se solicitó un pronóstico especial para la región, advirtiendo temperaturas cercanas a los 36 grados, por lo que reiteró el llamado a la comunidad a extremar las medidas de autocuidado, evitar quemas, fogatas y cualquier acción

que pueda generar chispas o incendios.

Evaluación comunal

En el ámbito comunal, el alcalde de Angol, Enrique Neira, valoró la realización de los Cogrid como instancias clave para enfrentar emergencias y destacó el compromiso de las distintas instituciones participantes, entre ellas Bomberos, Conaf, Carabineros, Ejército y empresas de servicios básicos.

La autoridad lamentó profundamente el ataque sufrido por unidades de apoyo a Bomberos durante el combate del incendio en la Colonia Manuel Rodríguez y afirmó que este tipo de hechos genera una sensación

de desamparo en las comunidades rurales, donde la presencia de los equipos de emergencia resulta fundamental para resguardar viviendas, colegios, postas y sedes sociales.

Respecto a la evolución del incendio, el jefe comunal indicó que, según los informes técnicos, el fuego se mantiene contenido, aunque no extinguido, por lo que la preocupación continúa. Asimismo, confirmó que, hasta el momento, el Festival Brotes de Chile se mantiene programado para realizarse entre viernes y domingo y recalcó que sólo una situación de extrema gravedad podría modificar dicha decisión.